

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: 2 (1907)
Heft: 102

Artikel: Passe-temps
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-257158>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

s'altérer, même sans germer, attendre l'époque de la plantation.

A nos lecteurs d'en faire l'expérience.

Poignée d'histoires

Le boxeur Roosevelt.

Le président Roosevelt apprend le jiu-jitsu.

Dans la grande salle de réception de la Maison-Blanche, un public d'élite, où l'on remarquait les ambassadeurs de France et du Japon, se trouvait réuni lundi dernier, pour assister à l'initiation de M. Roosevelt aux secrets de la méthode de défense japonaise, dite « jiu-jitsu ».

C'est M. Hataschiyama, champion du Japon du jiu-jitsu, accompagné de trois assistants, qui a donné la première leçon au président des Etats-Unis. M. Roosevelt n'a pas pris une part active à cette leçon. Il s'est contenté de suivre de très près les démonstrations de M. Hataschiyama et de se faire expliquer les trucs, les coups de pouce, les torsions de muscles, les coups de pied de travers et autres subtilités cruelles du système de défense japonais.

M. Roosevelt s'est montré enthousiasmé de cette méthode, qui permet au plus faible de se défendre contre le plus fort, et a déclaré qu'il va se mettre immédiatement à l'exercice.

Peut-être verrons-nous un jour M. Roosevelt disputer un match de jiu-jitsu contre le Mikado. En attendant, il va prendre comme victime son secrétaire, M. Loeb, qui en a déjà vu bien d'autres...

Le céleri sauveur

Le Lancet explique pourquoi il est bon (suivant l'usage anglais) de manger du céleri avec le fromage. Le céleri renferme une huile aromatique, analogue à l'apiole, l'huile aromatique du persil, et qui aide l'estomac à digérer le cheddar et le cheddar. Cette huile a des propriétés stimulantes et carminatives.

Le céleri a aussi la réputation de guérir le rhumatisme. Voici une vieille recette le concernant : « Coupez le céleri en morceaux, faites-le bouillir dans l'eau jusqu'à ce qu'il soit tendre, et donnez l'eau à boire au malade. D'autre part, mettez le céleri cuit dans une casserole avec du lait frais, un peu de farine et de la noix de muscade, servez-le chaud avec du pain grillé, donnez ce plat à manger au malade avec des pommes de terre, et ses douleurs disparaîtront. »

Le plus grand livre du monde

On fait grand bruit en ce moment, dans le monde de la librairie anglaise, du rapport officiel sur la guerre sud africaine. Cette œuvre pourra, dit-on, rivaliser comme étendue, avec l'histoire de Sécession, comportant 130 volumes de 1000 pages, ornés de 3000 illustrations et de 178 cartes. Ce n'est pourtant pas un record.

Le record du livre le plus volumineux appartient aux Chinois, avec leur Encyclopédie Maxima, comprenant 22,877 tomes, et relié en 11,400 volumes.

Malheureusement cet ouvrage qui était sans contredit, le plus volumineux ouvrage

littéraire du monde entier, fut détruit par le feu, lors des récents troubles boxers.

Un tunnel prodigieux

Marseille, qui est déjà devenue la seconde ville de France, possédera d'ici quelques années le plus grand tunnel du monde.

On sait qu'un canal doit unir Marseille au Rhône. Pour le commerce de notre grand port méditerranéen, pour celui aussi de toute la France méridionale, ce canal est de la plus grande importance. Or, entre Marseille et le Rhône s'élèvent de hautes collines, les collines du Rove, et le canal ne peut être construit qu'à la condition de percer un tunnel. La voie d'eau devra devenir souterraine sur un parcours de 7 kilomètres. Ce tunnel du Rove ne sera pas le plus long tunnel du monde, mais ce sera le plus grand, en ce sens que c'est celui qui aura le plus grand cube de terre à enlever. Pour permettre, en effet, à deux péniches de passer de front, le tunnel aura une largeur de 22 mètres ; la hauteur sera de 14^m.20.

Ainsi, la quantité de terre à déblayer sera de plus de 2,186,000 mètres cubes, alors qu'au Simplon elle ne s'élevait qu'à 1,058,400 mètres cubes. Le tunnel du Simplon, le plus long du monde entier, mesure cependant 21 kilomètres de long, 8^m.40 de large et 6 mètres de hauteur.

Le tunnel du Rove constituera un magnifique ouvrage d'art.

Chauve..... quand même

La plupart des gens se font couper les cheveux, lorsque leur en vient la fantaisie, ou lorsqu'ils en reconnaissent la nécessité, sans même se préoccuper de savoir dans quel quartier de la lune. En quoi ils ont raison.

Cependant, les oculistes et autres devins déclarent que c'est là folie fâcheuse. Ils enseignent qu'il faut se faire une règle de livrer sa chevelure aux ciseaux pendant la période croissante de la lune.

M. de Bismarck partageait cette opinion.

— Vous vous êtes fait couper les cheveux au bon moment, lorsque la lune est dans sa croissance, disait-il à un ami.

Et il ajoutait ce commentaire :

— Il en est des cheveux comme des arbres : quand les racines doivent survivre, on abat l'arbre dans le premier quartier ; quand elles doivent pourrir, on l'abat dans le dernier. Il est des gens, des savants qui n'y croient pas ; mais l'administration forestière se guide là-dessus, tout en n'en convenant pas.

— Là-dessus vous pensez que M. de Bismarck était doté d'une opulente chevelure. Erreur ! Il n'avait plus que trois cheveux.

Il expliquait, sans sourciller, cette désagréable aventure par une autre superstition : celle du nombre trois.

Il faisait remarquer un jour qu'il avait servi trois maîtres, fomenté trois guerres, signé trois traités de paix, arrangé la rencontre de trois empereurs, établi la triple alliance, eu trois chevaux tués sous lui pendant la campagne de France, porté trois noms : Bismarck, Schönenhausen et Lauenbourg ; acquis trois titres : comte, prince, duc ; eu trois enfants : Herbert, William et Marie ; les anciennes armes de sa famille étaient un trèfle, accompagné de trois feuilles de chêne.

Etat civil

DE PORRENTRUY

Mois de novembre 1907

Naissances.

Du 1^{er} Stéphane Gilberte Marie Louise, fille de Edmond, employé de banque, de Miécourt, et Marie née Perrot. — Du 15. Lapaire Marie Simone Ernestine, fille de Paul, employé, de Fontenais, et de Marie née Metzger. — Du 18. Bourquard René Ambroise, fils de René, horloger-remonteur, de Boécourt, et de Berthe née Girardin. — Du 20. Flückiger Hélène, fille de Alfred, cultivateur, de Gondiswil, et de Rosa née Schneider. — Du 19. Biétry Henri Etienne Germain, fils de Joseph, ferblantier, de Bonfol et de Thérésine née Etique. — Du 23. Salomon Julie Magdeleine, fille de Sylvain, négociant, de Rüttelen, et de Rosine née Weill. — Du 27. Beuchat Léontine Anaïs Lucie, fille de Ernest, horloger, de Undervelier, et de Lucie née Champion. — Du 28. Jemelin André Roger Joseph, fils de Joseph, aspirant gendarme, de Courtemanche, et de Léa née Jolissaint. — Du 30. Buchwalder Germain Xavier, fils de Auguste, journalier, de Porrentruy, et de Virginie née Humair.

Mariages.

Du 4. Farine Joseph, employé de bureau, de Courroux, et Crelier Lisa, religieuse, de Bure. — Du 8. Monnat Emile, voyageur de commerce, de Saignelégier, et Villard Annette, horlogère, de Cornol. — Du 11. Perrenoud Louis Jules, journalier, de La Sagne et des Ponts de Martel et Rota Julia, polisseuse de boîtes, de Roncola, (Italie). — Du 23. Favez Jules, camionneur, de Penthéréaz, et Bernardin Marie née Monnot, repasseuse, de Paris. — Du 30. Roellinger Auguste, technicien, de Mulhouse, et Theurillat Hélène, sans profession, de St-Brais. — Du 30. Dysli Alfred, employé aux C. F. F., de Wynigen, et Mahon Marthe, sans profession, de Beurnevésin.

Décès.

Du 7. Coudevez Henri, domestique, de Chavenez, né en 1875. — Du 7. Vallat Joseph, inspecteur du bétail, de Bure, né en 1842. — Du 10. Héche Ernest Léon, fils de Ernest, de Cornol, né en 1907. — Du 14. Glutz Alfred, ouvrier couvreur, de Horriwil, né en 1883. — Du 15. Lachat Joséphine née Dieudonné, de Cornol, née en 1830. — Du 19. Cattin Aline née Frélechoux, journalière, de Courgenay, née en 1846. — Du 22. Caillet Thérèse née Jolissaint, journalière, de Alle, née en 1832. — Du 24. Lévy Sara née Rhein, de Hérimoncourt, née en 1841. — Du 27. Grenouillet Henri, négociant en vins, de Porrentruy, né en 1833. — Du 30. Buchwalder Germain Xavier, fils de Auguste, de Porrentruy, né en 1907.

Passe-temps

Solutions du N° du 8 décembre 1907.

Devises : Un œuf.

Une aiguille.

Devises

Je suis sur un tabouret, comment ferez-vous pour me faire descendre ?

Quelle différence y a-t-il entre une servante et une religieuse ?

Editeur-imprimeur, G. MORITZ, gérant.